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Protokoll 
 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

am Donnerstag, 04.05.2023, 17:00 Uhr 

 
Teilnehmer 
Herr Dieter Schulz AUB/SUB 
Herr Peter Sohst (Vertreter) SPD 
Frau Kerstin Kircheis (Vertreterin) SPD 
Herr Sten Marquaß DIE LINKE 
Herr Andy Schöngarth AfD 
Herr Sven Benken UC/FDP 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B 90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
Frau Peggy Hähnel AfD 
Frau Patricia Herrmann CDU 
Frau Anke Schulz CDU 
Herr Mario Kaun DIE LINKE 
Herr Florian Szonn DIE LINKE 
Herr Mathies Rau SPD 
Frau Doris Tuchan B 90/Grüne 
Frau Nicole Rauer UC/FDP 
Herr Oliver Ringwelski GfC 
Frau Claudia Brunzel Vors. Kreisschulbeirat 
 
Die Beratung ab 17:00 Uhr wird von Herrn Dieter Schulz geleitet. 
 
 

I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

   
3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom  
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 Über das Protokoll der Beratung vom 06.04.2023 wird abgestimmt.  Abstimmung: 

2:0:3 
   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung  
 Der TOP 9 wird ergänzt mit der Beantwortung der Anfrage zum 

Schulessen sowie durch eine Information von Frau Schulz.  
Abstimmung: 
6:0:0 

   
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung 

vor. 
 

   
6. Berichte und Informationen   
   
6.1. Tätigkeit des Rates für Angelegenheiten der Sorben/Wenden 

beim Landtag Brandenburg 
 

 Frau Schwella als Vorsitzende des Rates der Sorben und Wenden 
im Land Brandenburg geht in Ihren Ausführungen auf die 
unterstützende Arbeit für die Schulen und regelmäßigen Kontakte 
mit dem MBJS, dem MWFK und dem Staatlichen Schulamt ein.  
Ergänzend dazu berichtet Frau Münch, dass der § 2 Abs. 5 der 
Sorben/Wenden Schulverordnung die Probleme des Unterrichts 
regelt, welche auch das Witaj-Projekt (hier Schule in der Hallenser 
Str.) regelt. Sie informiert, zur Problematik der Klassenbildung auf 
Grund der Einhaltung der Mindestschülerzahl. Die dazu geführten 
Gespräche mit dem MBJS dienen der Verfolgung und 
Thematisierung zur Unterstützung an den Schulen.  
Der Rat für Angelegenheiten der Sorben/Wenden wirkt als 
unterstützendes Gremium in den Belangen des 
sorbischen/wendischen Unterrichts.  

 

   
6.2. Stundenausfall an Cottbuser Schulen und Lehrerbesetzung, 

Auswertung zu den Ausführungen SL der Oberschule 
Schmellwitz 

 

 Frau Pottack, Schulrätin aus dem Staatliche Schulamt informiert 
zum Stundenausfall. Das Stl. Schulamt hat die Information zum 
Stundenausfall an mehreren Cottbuser Schulen aus der Presse 
erhalten. Hier gab es keine konkrete Meldung von den Schulen. 
Für solche Fälle, wurde ein Meldesystem installiert, so bald 
Schulklassen nicht am Unterricht teilnehmen können, hat die 
Schule dies dem St. Schulamt anzuzeigen. Nach Rücksprache mit 
den Schulen wird über die Vorgehensweise und Erteilung von 
Aufgabenstellungen beim Lernen zu Hause informiert.  
Lehrerbesetzung – Zur Zeit befindet sich das Stl. Schulamt in der 
2. Ausschreibungsrunde für 32 Stellen, wobei es noch offene 
Stellen mit dem Förderschwerpunkt geistige Entwicklung gibt.  
Unterstützend wirkt hier das „Projekt Migration“ wo syrische 
Lehrkräfte die bereits seit 2017 in Cottbus sind, zu qualifizieren.  
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Herr Schulz, fragt hier nach einer Gesamtübersicht der Lehrer-
besetzung an den Schulen. Mit Beginn des neuen Schuljahres, 
sollte das Stl. Schulamt zur Stellenbesetzung auch der 
Seiteneinsteiger im Ausschuss informieren.  
Herr Schneider informiert, dass es 2 Rückkehrer-Tage gab, mit der 
herzlichen Einladung an das St. Schulamt diese zukünftig zu nutzen. 
Zu den von Herrn Kahl im April angesprochenen Problemen der 
Schmellwitzer Oberschule informiert Frau Zimmermann zu den 
vorgesehenen und geplanten Sanierungsmaßnahmen an der 
Schule. 
Die in der Diskussion gestellten Fragen können durch Frau Pottack 
beantwortet werden. 
Herr Schulz informiert zur Info-VA der evangelischen Grundschule 
Kahren. Hier liegt angeblich noch kein Antrag vor. Herr Schneider 
ergänzt dazu, dass auch die Stadt als Schulträger über eine solche 
VA nicht informiert wurde. Nach Rücksprache mit der Schulrätin 
liegen keine offiziellen Informationen dazu vor.  

   
   
7. Vorlagen der Verwaltung  
 Es liegen keine Vorlagen aus der Verwaltung vor.  
   
8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 

vor. 
 

   
   
9. Sonstiges  
9.1. Anfrage Schulessen der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN  
 Frau Dieckmann beantwortet zu den angefragten Punkten.  
 Die Anfrage und Beantwortung wird dem Protokoll als Anlage 

beigefügt.  
 

   
9.2. Dissenchener Grundschule – Frau Schulz teilt mit, welche Sorge der 

Eltern für Einschulungskinder in der zuständigen Schule in 
Dissenchen besteht. 
Beim „Tag der offenen Tür“ in Dissenchen wurde darauf 
hingewiesen, dass es keine Rückstellerregelung mehr gibt. 
Frau Dieckmann weist darauf hin, dass es ein entspr. Anmelde- und 
Aufnahmeverfahren gibt, um Schüler der entsprechenden Schule 
zuzuweisen. 
Zur Klärung des Problems sollten dazu Gespräche mit den Eltern 
aufgenommen werden.  

 

   
   

II. Nicht Öffentlicher Teil  
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1. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 
Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 

 

   
   
2. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung 

vor. 
 

   
3. Berichte und Informationen  
 Es liegen keine Berichte und Informationen vor.  
   
4. Vorlagen der Verwaltung  
 Es liegen keine Vorlagen der Verwaltung vor.  
   
5. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 

vor. 
 

   
6. Sonstiges  
   
7. Schließung der Sitzung  
   

Cottbus/Chóśebuz,05.06.2023  

 

gez. Dieter Schulz  
Vorsitzender des Ausschusses für Bildung, Sport, 
Kultur und sorbische/wendische Angelegenheiten 
 
 
 


